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в общественной приемной в.в. путина

жилищно-коммунальное хоЗяйство

Просьбы, с которыми пришли южноуральцы 
на прием к спикеру областного парламента, са-
мые разные, но все они социально значимые.

Жительница Металлургического района Че-
лябинска Гульнара Мирасова – инвалид первой 
группы. Самостоятельно женщина передвигать-
ся не может, даже по квартире тяжело ходить 
из-за серьезной костной болезни. Дома при-
ходится передвигаться на костылях, на улицу 
практически не выходит. Причина банальна – 
дом, в котором проживает женщина, не обо-
рудован специальными пандусами для инва-
лидной коляски.

– Живу одна, три раза в неделю ко мне 
приходит социальный работник, – рассказала 
Гульнара Кумашевна. – Передвигаться само-
стоятельно очень тяжело. Если бы подъезд был 
оборудован пандусами, я бы могла позволить 
себе в инвалидной коляске иногда выходить на 
улицу. Поэтому очень прошу помочь в решении 

этого вопроса.
Владимир Викторович внимательно выслу-

шал Гульнару Мирасову и пообещал помочь, 
добавив, что в регионе действует специальный 
проект «Равные возможности», который на-
правлен на формирование доступной среды 
для инвалидов. Курирует его руководитель ре-
гионального штаба «Молодой гвардии «Единой 
России» Александр Галкин. У молодогвардей-
цев уже довольно большой опыт по установке 
пандусов, поэтому можно не сомневаться: с 
задачей справятся.

– Ситуация здесь непростая из-за того, что 
в первом пролете довольно высокий подъем 
по ступенькам, – рассказал Александр Галкин. 
– Единственный способ решения проблемы – 
установка откидного пандуса. Опыт установки 
таких пандусов у нас тоже есть, но в этом случае 
потребуется помощь при его откидывании. Поэ-
тому уже решено взять шефство над Гульнарой 

Кумашевной. Стоит отметить, что при установке 
пандуса нужно будет учитывать еще и интере-
сы остальных жителей этого подъезда, чтобы 
никому не приносить неудобств. Что касается 
самого пандуса, то он будет выполнен с учетом 
особенностей инвалидной коляски.

Лидер молодогвардейцев пообещал спикеру 
областного парламента, что уже к середине 
ноября все работы по установке пандуса будут 
выполнены. Владимир Викторович отметил, 
что обязательно будет держать этот вопрос на 
контроле.

Помог Владимир Мякуш и в решении про-
блемы пенсионера, ветерана труда челябинца 
Михаила Васильевича Панова.

Михаил Васильевич большую часть своей 
жизни проработал на Южно-Уральской желез-

ной дороге. До 2011 года получал единовре-
менную помощь для приобретения угля че-
рез благотворительный фонд «Почет». Списки 
нуждающихся каждый год готовит руководство 
железной дороги. Но в этом году по каким-то 
причинам Михаил Васильевич в число тех, кому 
нужна поддержка, не попал.

После телефонного разговора спикера об-
ластного парламента с начальником ЮУЖД по 
кадрам и социальным вопросам Григорием 
Ишимовым вопрос был решен.

Житель поселка Каштак Александр Уфимцев 
пожаловался председателю Законодательного 
Собрания на недостаток энергетической мощ-
ности местной подстанции, из-за чего страдает 
весь поселок.

Продолжение на стр. 2

Услышать каждого

Владимир МЯКУШ, председатель Законодательного Собрания Челябинской обла-
сти (фракция «Единая Россия»):

– Система работы общественной приемной российского премьера Владимира Путина, 
приемная президента страны Дмитрия Медведева, работа органов исполнительной власти, 
депутатской фракции «Единая Россия» в Законодательном Собрании Челябинской области 
направлена на то, чтобы каждое обращение и предложение рассматривать с точки зрения 
эффективности решения.

Регулярно проводится анализ рассматриваемых предложений. К примеру, в последнее 
время стало меньше обращений, связанных с жилищно-коммунальным хозяйством, но зато 
стало больше частных просьб. И люди обращаются, потому что видят, что многие проблемы 
действительно решаются. 

Председатель Законодательного Собрания Челябинской области Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») провел личный прием граждан в общественной приемной 
главы российского правительства Владимира Путина.

Праздник единения Южноуральцы отметили День нароДного еДинства с размахом  
и многонациональным колоритом

Торжественные мероприятия прошли 
сразу на нескольких городских площад-
ках. Начались они в театре драмы име-
ни Наума Орлова. Здесь с утра работала 
выставка, в которой участвовали на-
циональные центры, действующие на 
территории Челябинской области.

Гости праздника могли ощутить весь 
национальный колорит азербайджанской 
культуры, прикоснуться к немецкой истории, 
узнать много интересного о французских 
традициях, окунуться в богатство финно-
угорских обычаев. С праздником гостей по-
здравили профессиональные творческие 
коллективы города.

Поздравляя участников торжеств от име-
ни депутатов областного парламента, первый 
заместитель председателя Законодатель-
ного Собрания Челябинской области Юрий 
Карликанов (фракция «Единая Россия»), за-
метил, что на южноуральской земле прожи-
вает более 120 национальностей и всех нас 
объединяет не только единое прошлое, но и 
великое будущее.

К словам поздравления присоединился 
заместитель главы региона Павел Рыжий, 

который зачитал поздравительный адрес от 
Михаила Юревича.

– Этот праздник отражает главные нрав-
ственные ценности нашего народа – патрио-
тизм, сплочённость, стремление к добру и 
справедливости. Россия побеждала и преодо-
левала все трудности, когда весь народ был 
объединён общей волей, высокими и благо-
родными общенациональными целями.

Сегодня, как и в далёком прошлом, готов-
ность сообща решать все задачи, стоящие 
перед страной, гражданская солидарность и 
взаимопомощь необходимы нам для благо-
получной жизни и достойного будущего Рос-
сии, – уверен губернатор области.

В том, что такие праздники дают возмож-
ность узнать друг друга лучше, выстроить 
диалог, найти единомышленников, уверены 
сами участники торжества.

Заведующая отделом славянской культу-
ры муниципального учреждения города Маг-
нитогорска «Дом дружбы народов» Галина 
Трифонова не сомневается: День народного 
единства – праздник, который дает возмож-
ность стать национальностям, живущим на 
одной территории, еще ближе.

Продолжение на стр. 2

В этом году праздничные мероприятия прошли во всех муниципалитетах области. 
Традиционно главные массовые мероприятия состоялись в столице Южного Урала, 
куда съехались представители разных народностей со многих территорий области.

Юрий Карликанов, первый заместитель председателя Законодательного Со-
брания Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

– День народного единства – достаточно молодой государственный праздник. Из 
года в год он прочно входит в нашу жизнь, становится ближе и понятнее нам, нара-
батывает свою историю. А для Челябинской области его празднование имеет особый 
смысл – Южный Урал всегда развивался как многонациональный регион, в котором в 
мире и согласии проживают более 120 народов, и каждый из них обладает своей бога-
той культурой и традициями,  бережет и развивает родной язык.

Убежден, что у всех народов, проживающих в Челябинской области, не только еди-
ное славное прошлое, но и большое единое будущее. Идея праздника направленна 
именно на это.
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Окончание. Начало на стр. 1
– Эту проблему мы пытаемся решить уже с 2008 

года, но до сих пор ничего не получается, – высказал 
недовольство Александр Григорьевич. – Вопрос по 
увеличению напряжения, которое ниже нормы на 19 
процентов, так и не решается, хотя энергетическая 
компания каждый год обещает нам с этой проблемой 
разобраться.

Владимир Мякуш отметил, что эту проблему надо 
решать в комплексе и сообща, поэтому решено про-
вести совещание по этому серьезному вопросу с уча-
стием жителей поселка и энергетиков. 

Внимательно Владимир Викторович выслушал 
просьбу жителя Челябинска Владимира Печагина, 
который предложил установить льготу по арендной 
плате за земельные участки, которые находятся в 
государственной собственности Челябинской области, 
для гаражно-строительных кооперативов.

– После того, как земельный участок, на котором 
находится наш гаражный кооператив, перешел в об-
ластную собственность, арендная ставка значительно 
выросла, – рассказал Владимир Николаевич. – Если 
раньше этот коэффициент был 0,03, то сейчас он боль-
ше в несколько раз. Для многих это слишком затратно, 
поэтому мы просим понизить этот коэффициент.

Владимир Мякуш пообещал, что до начала следую-
щего года будут рассмотрены все варианты решения 
этого вопроса. Тем более что они уже предложены 
региональным министерством промышленности и 
природных ресурсов. Первый – понижение самой 
ставки, второй вариант – предоставление льгот для 
ее выплаты. По мнению специалистов, наиболее пред-
почтительней и удобней для граждан будет второй 
способ.

Подводя итоги встречи с южноуральцами, Вла-
димир Викторович заметил, что главное – к каждой 
жалобе или просьбе относиться с большой долей от-
ветственности.

– Всегда стараюсь к каждому обращению относить-
ся не формально, – прокомментировал Владимир Мя-
куш. – Каждый прием непростой. Ведь люди приходят 
не просто так, а за помощью, у всех свои трудности и 
проблемы. Важно услышать каждого.

Ирина ЯББАРОВА

Услышать 
каждого

Председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир Мякуш (фрак-
ция «Единая Россия») провел личный прием 
граждан в Общественной приемной главы рос-
сийского правительства Владимира Путина.

Окончание. Начало на стр. 1
– Когда у нас еще есть возможность взглянуть 

друг другу в глаза, познакомиться, пообщаться, 
обменяться опытом работы, своим мастерством, 
да и просто услышать пожелания здоровья на 
разных языках, – заметила Галина Петровна. – 
День народного единства – праздник молодой, и 
не все до конца еще понимают его главный смысл, 
но радует, что с каждым годом возрастает количе-
ство участников праздничных мероприятий, год 
от года все больше национальностей выражают 
желание поделиться своими обычаями, традиция-
ми, рассказать о своей культуре. А еще больше 
радует, что молодежь перестала стесняться своей 
национальности, наоборот, гордятся своим язы-
ком, культурой, с удовольствием демонстрируют 
свои национальные одежды. Это говорит о том, что 
в области благополучная и стабильная обстановка, 
где каждая национальность имеет право на само-
выражение.

В том, что южноуральский народ терпимый, 
дружный и щедрый, уверена председатель ЧОО 
«Центр финно-угорской культуры «Стерх» Анна 
Исаева.

– Не бывает плохой или хорошей нации, бы-

вают плохие или хорошие люди, – считает Анна 
Михайловна. – Челябинской области в этом плане 
повезло. На нашей земле проживают замечатель-
ные добрые и отзывчивые люди – представители 
различных национальностей. И, несмотря на то, 
что мы такие разные, между нами нет межна-
циональных конфликтов, которыми, к сожалению, 
«славятся» другие российские регионы. Во многом 
это благодаря руководству области, которое охот-
но поддерживает все культурные национальные 
центры. Но самое главное – мы умеем уважать 
культуру и традиции друг друга, понимаем, что 
живем на одной земле.

Стоит отметить, что торжественные мероприя-
тия, посвященные Дню народного единства, состо-
ялись не только в Драмтеатре. Народные гуляния 
прошли в городском парке имени А.С. Пушкина, на 
театральной площади. А на Кировке с праздником 
горожан поздравили Кузьма Минин и Дмитрий 
Пожарский. Здесь состоялась реконструкция исто-
рических событий 1612 года, когда войска опол-
чения под предводительством Козьмы Минина и 
Дмитрия Пожарского штурмом взяли Китай-город, 
освободив Москву от польских интервентов.

Ирина ЯББАРОВА

Праздник единения
Южноуральцы отметили День нароДного еДинства с размахом  
и многонациональным колоритом.

В этом году праздничные мероприятия прошли во всех муниципалитетах области. Тради-
ционно главные массовые мероприятия состоялись в столице Южного Урала, куда съехались 
представители разных народностей со многих территорий области.

Осень – для всех аграриев время под-
водить итоги. Неслучайно профессио-
нальный праздник работников сельского 
хозяйства назначен именно на это вре-
мя года. В Челябинской области в этом 
году он сопровождается вручением на-
град и грамот тем, кто особенно хорошо 
поработал на ниве растениеводства и 
животноводства и победил в конкурсе 
«Преобразующие село». В конце октября 
селян из Красноармейского района от 
имени депутатов Законодательного Со-
брания Челябинской области поздравил 
зампред ЗСО Дмитрий Мешков (фракция 
«Единая Россия»).

Торжественный прием по случаю Дня 
работников сельского хозяйства прошел во 
Дворце культуры райцентра. На него пригла-
сили работников сельхозпредприятий со всех 
населенных пунктов района. Для собравшихся 
прошел концерт с участием лучших самодея-
тельных и детских танцевальных коллективов. 
Артисты приехали изо всех ДК. С приветствен-
ным словом к гостям обратился зампред ЗСО 
Дмитрий Мешков (фракция «Единая Россия»). 

– Сельское хозяйство всегда было и оста-
ется важнейшей отраслью нашей экономики, 
– подчеркнул Дмитрий Федорович. – Умение 
правильно использовать ресурсы, выпускать 
качественную продукцию – залог лучшего 
будущего для всех нас. От вашего опыта и 
профессионализма зависит благополучие и 
уверенность в завтрашнем дне. Желаю всем 
труженикам села дальнейших успехов в ва-
шем нелегком труде, счастья, здоровья и бла-
гополучия в жизни!

После этого он вручил лучшим работни-
кам сельского хозяйства района цветы, гра-
моты и денежные премии Заксобрания. По 
25 тысяч рублей получили главный агроном 
совхоза «Дубровский» Владимир Иванов и 
доярка совхоза «Красноармейский»  Сажида 
Зайнетдинова. Кроме того, награду в размере 
пяти тысяч рублей и благодарственное письмо 
Дмитрий Федорович вручил предпринимате-
лю из Бродокалмака Александру Пестрикову. 
Он не только засевает поля, но и имеет свою 
свиноферму, а также занимается разведением 
кроликов. 

Кстати, на этой неделе Дмитрий Мешков при-
мет участие еще в двух торжественных меро-
приятиях, на которых будет поздравлять лучших 
аграриев. 11 ноября в 11.00 он вручит награды 
двум работникам сельского хозяйства из Со-

сновского района, а потом сразу же отправится в 
Кунашакский район, где аналогичное торжество 
начнется в 13.00. Там премии и дипломы также 
получат двое отличившихся жителей. 

Светлана ГРИГОРЬЕВА

награды для трУжеников села

Владимир ИЛЬИНЫХ, заместитель председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской области, председатель комите-
та по аграрной политике (фракция «Единая Россия»):

– В этом году впервые проводился конкурс «Преобразующие село», 
инициатором которого было Законодательное Собрание Челябинской 
области. Основная цель конкурса заключалась в том, чтобы выявить 
предприятия, внедряющие у себя технологии энергосбережения и энер-
гоэффективности.

Сначала многие не верили, что конкурс будет проводиться адекватно 
и с такой серьезной оценкой. Но когда конкурсная комиссия стала выезжать на пред-
приятия, аграрии поняли, насколько большое значение придается этому конкурсу. В общей 
сложности в нем приняло участие больше 20 конкурсантов.

Впервые в этом году учреждены и премии Законодательного Собрания в сфере агро-
промышленного комплекса. Они позволяют выделить тех работников сельского хозяйства, 
которые сумели добиться лучших результатов. Всего на соискание премии было подано 
больше 80 заявок.

И проведение конкурса, и учреждение премий показывают, насколько большое внима-
ние обращает сегодня руководство области на проблемы сельского хозяйства, насколько 
оно заинтересовано в развитии агропромышленного комплекса. Это сигнал того, что и 
губернатор, и Законодательное Собрание будут и дальше тесно сотрудничать с аграриями и 
помогать в решении наболевших вопросов.

в приемной в.в. путина сельское хоЗяйство

Немецкий культурный центр.

Татарский культурный центр.
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За праздничным столом собра-
лись представители практически 
всех национальных объединений, 
действующих на территории Челя-
бинской области. 

Поздравляя участников торже-
ства, Владимир Мякуш заметил, 
что на Южном Урале проживает 
настоящая многонациональная се-
мья, представленная более чем 120 
национальностями и народами. И 
то, что жизнь в регионе спокойная, 
без межконфессиональных распрей 
и национальных конфликтов – это 

общая заслуга главы региона Миха-
ила Юревича, областных парламен-
тариев и руководителей всех нацио-

нальных центров и объединений.
– Наши общие усилия направ-

лены на то, чтобы южноуральцы 
жили в мире, согласии, воспиты-
вали своих детей, помогали раз-
виваться нашей области, – сказал 
Владимир Викторович. – Это глав-
ная забота и задача всех уровней 
власти, общественных организаций. 
Мы вместе делаем очень многое. 
В регионе проводятся различные 
мероприятия, которые направлены 
на сплочение нашего народа. Но 
самое главное – мы делаем все, 

чтобы сохранить и приумножить то, 
что создали наши предки. Только 
при таком условии наши дети будут 

благодарить нас за создание усло-
вий для всестороннего развития, а 
Челябинская область всегда будет 
центром спокойствия, стабильности 
и созидания.

Спикера южноуральского парла-
мента поддержал его заместитель 
Александр Журавлев, отметив, что 
День народного единства – моло-
дой праздник, отмечается он с 2005 
года, но корни его уходят в далекое 
прошлое. В те годы, когда только 
благодаря народному единению 
удалось отстоять страну.

– Сейчас делается многое, что-
бы поддержать национальности, 
которые проживают в Челябинской 
области, дать возможность разви-
ваться их языку, культуре, традици-
ям, – прокомментировал Александр 
Леонидович. – Конечно, есть и про-
блемы, и мы о них говорим честно 
и открыто. Но у нас есть главное 

– единение. Именно в этом наша 
сила, сила нашей России.

Ежегодно в честь празднования 
Дня народного единства вручаются 

благодарственные письма Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области. Этот год не стал исключени-

ем. В рамках торжественного прие-
ма Владимир Мякуш вручил высо-
кие награды за вклад в сохранение 
и укрепление межнациональных 

отношений руководителям нацио-
нальных культурных центров.

Ирина ЯББАРОВА

Флюза Гайсина, заместитель председателя Челябинской област-
ной общественной организации «Курултай башкир Челябинской 
области»:

– В канун праздника Дня народного единства нам очень приятно, что в 
очередной раз Законодательное Собрание Челябинской области проявило 
к нам внимание и наградило благодарственными письмами. Огромное 
спасибо Владимиру Викторовичу Мякушу за поддержку. Для тех, кто за-
нимается общественной деятельностью, такое внимание очень ценно. 
Стоит отметить, областное правительство всегда с большим вниманием 
относится к национальным культурным центрам, мы все время ощущаем 
эту помощь. Во многом благодаря этому в нашем регионе не существует 
никаких межнациональных конфликтов. Курултай башкир области в свою 
очередь тоже приложит все усилия, чтобы сохранить на Южном Урале этот 
благоприятный межнациональный климат.

территория дрУжбы народов
В канун Дня народного единства председатель Законодательного 

Собрания Челябинской области Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия») и вице-спикер областного парламента Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия») провели традиционный торжественный 
прием членов Общественного совета при Законодательном Собрании 
по национальным вопросам, руководителей национальных культур-
ных центров. Среди гостей торжества были также лауреаты област-
ного фестиваля народного творчества «Содружество сердец». Торже-
ственная встреча состоялась в Доме дружбы народов Челябинской 
области.    

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»): 

– Для многонациональной Челябинской области  
4 Ноября действительно особенный праздник. Мы стояли у истоков образо-
вания и создания Ассамблеи народов Челябинской области, национальных 
культурных центров. В 2011 году, продолжая эти традиции, мы приняли 
очень важный документ – Концепцию реализации государственной на-
циональной политики в Челябинской области на 2011 – 2015 годы. Кроме 
того, мы регулярно проводим заседания Общественного совета по нацио-
нальным вопросам, созданного при Законодательном Собрании. И то, что в 
Челябинской области сегодня спокойная и стабильная обстановка, – общая 
заслуга законодательной, исполнительной власти, национальных центров, 
Ассамблеи народов Челябинской области. И дай бог, чтобы и дальше эта 
политика развивалась и создавала условия для дружного сосуществования 
всех народов, которые живут в Челябинской области.

Зампред ЗСО Александр Журавлев (фракция «Единая Россия»), председатель Ассамблеи народов Челябинской области 
Равиль Гибадулин, председатель ЗСО Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия»), отец  Игорь Шестаков,  

раввин Меир Кирш. (Слева направо)

Внимание! 
В Законодательном Собрании 

открыта горячая линия

Напомним, что 16 ноября в Законодатель-
ном Собрании Челябинской области пройдут 
публичные слушания по проекту закона Че-
лябинской области «Об областном бюджете 
на 2012 год и на плановый период 2013 и 2014 
годов».

Указанный законопроект опубликован в газете 
«Южноуральская панорама» от 31 октября 2011 г.  
№ 266, специальный выпуск № 63.

Предлагаем всем желающим откликнуться, вы-
сказать свои мнения и предложения по телефонам 
горячей линии, которые будут работать в Зако-
нодательном Собрании области с 1 по 15 ноября 
2011 года с 9.00 до 17.00: 239-25-88, 239-25-87,  на 
автоответчик 239-87-94 (круглосуточно). 

Позвонившим просьба указывать свои данные 
(Ф.И.О., адрес, контактный номер телефона) для 
обратной связи.

До 13 ноября 2011 года будут приниматься за-
явки на участие в публичных слушаниях.

Заявка на участие в публичных слушаниях, со-
ставленная в письменной форме, направляется 
на имя председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области В.В. Мякуша и должна со-
держать:

для избирателей и других лиц – анкетные данные  �
(фамилию, имя, отчество, место жительства);

для представителей органов государственной  �
власти Российской Федерации и Челябинской области, 
органов местного самоуправления, организаций, 
общественных объединений – данные о принад-
лежности к указанным органам, организациям и 
общественным объединениям.

Ждем ваших предложений!

Губернатор принял участие в заседа-
нии общественного комитета сторонни-
ков Президента РФ Дмитрия Медведева, 
посвященном актуальным проблемам 
транспортной отрасли страны. Губернатор 
рассказал, как в Челябинской области бо-
рются с пробками и почему делают ставку 
на развитие общественного транспорта. 

Напомним, в рамках формирования так на-
зываемого «Большого правительства» Дми-
трий Медведев продолжает общественные 
обсуждения наиболее острых российских про-
блем. В этот раз участники совещания выска-
зали предложения по решению наболевших 
вопросов в сфере транспорта. В частности, речь 
шла об обеспечении безопасности как работни-
ков транспортной сферы, так и пассажиров.

Транспортные проблемы рассмотрели с трех 
точек зрения – региона, муниципалитета и 
пользователей. На совещании присутствова-
ли губернатор Челябинской области Михаил 
Юревич, мэр Самары Дмитрий Азаров, глава 
Тульской области Владимир Груздев, главный 
редактор «ТВ-новостей», член Общественной 
палаты Маргарита Симоньян, писатель и теле-
ведущий Сергей Минаев.

Как сообщает сайт «Большого правитель-
ства», во время развернувшейся дискуссии 
губернатор Челябинской области Михаил Юре-
вич высказал мнение, что альтернативы обще-
ственному транспорту, особенно в больших 
городах, нет и в обозримом будущем не будет. 
Но чтобы за общественным транспортом дей-
ствительно было будущее, он должен стать 
удобной и безопасной заменой личного авто-
мобиля, считает южноуральский губернатор:

– Мы идем к этому двумя 
путями. Первый путь – обнов-
ление парка. Как только му-
ниципальный автобусный парк 
пополнился новыми, чистыми 
и комфортными машинами, 
пассажиры начали переса-
живаться из «желтопузых» 
маршруток. В свою очередь, их 
владельцы поняли, что теряют 
клиента, и стали активно обновлять парк. И 
теперь по городу ездит все больше современ-
ных и удобных микроавтобусов, в основном 
иностранного производства. С одной стороны, 
общественный транспорт обрел более циви-
лизованное лицо, с другой – мы частично 
решили вопросы безопасности, что особенно 
важно.

Второй путь – это строительство новых и 
реконструкция старых дорог. «Для себя мы 
определили: одним из главных конкурент-
ных преимуществ Челябинска должно стать 
отсутствие автомобильных пробок в нашем 
городе-миллионнике, пусть это и покажется 
фантастикой. Люди должны заниматься делом, 
семьей, собой, а не стоять в пробках – это одно 
из условий, определяющих качество жизни. 
И мы понимаем: будь у тебя хоть самый со-
временный и безопасный транспорт, но когда 
по дорогам не проехать, он просто бесполезен. 
Городской транспорт не может развиваться без 
хороших дорог», – заключил глава Южного 
Урала.

Михаил Юревич также остановился еще на 
одной важной проблеме – квалификации во-
дителей общественного транспорта. «Согласи-
тесь, не дело, когда, по сути, любой может сесть 

в микроавтобус и выехать на самые востре-
бованные маршруты, пользоваться городской 
инфраструктурой и при этом не платить ни 
копейки налогов, не давать никакой гарантии 
безопасности пассажирам, другим участникам 
движения. Нужны меры, которые вынуждают 
таких перевозчиков или легализоваться и на-
чать работать по правилам, или просто уйти 
с рынка. Мы такие меры предпринимаем, в 
том числе на уровне регионального законода-
тельства, привлекая опыт других российских 
регионов. Но очевидно, что нужны решения 
федерального уровня», – пояснил он.

Также целесообразно, по мнению губер-
натора Челябинской области, оснастить весь 
грузовой и пассажирский транспорт техниче-
скими средствами, которые позволяют контро-
лировать время нахождения водителя в пути. 
Европейцы, внедрив такие приборы, получили 
снижение аварийности на 25 – 30%. «Причи-
ной около половины дорожных аварий у нас 
является усталость водителей. Теперь необхо-
дим следующий шаг: коммерческие интересы 
владельцев транспортных компаний, которые 
забывают или не думают о человеческом фак-
торе, надо ограничивать весомыми штрафны-
ми санкциями», – считает Михаил Юревич.

большое правительство

безоПасность и движение
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маршруты Здоровья новое каЧество жиЗни

Уже второй год подряд в столице 
Южного Урала при поддержке губер-
натора Челябинской области Михаи-
ла Юревича действует программа по 
страхованию юных челябинцев от 
несчастных случаев и простудных за-
болеваний. 

Вручение страховых сертификатов 
на этот год уже началось. Одними из 
первых их получили ученики челя-
бинской школы № 36. 

Школа входит в Калининский из-
бирательный округ депутата Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области Николая Янова (фракция 
«Единая Россия»). Учитывая социаль-
ную значимость программы страхо-
вания, Николай Иванович принял ре-
шение лично вручить полисы на тор-
жественной линейке, посвященной 
окончанию первой учебной четверти. 
Депутат поздравил ребят с началом 
каникул, пожелал веселого отдыха и 
вручил 590 страховых сертификатов. 
В целом же по Калининскому району 
сертификаты получат 16 804 школь-
ника и 9268 дошколят.

– Подобные страховые сертифика-
ты – очень важная мера социальной 
поддержки для родителей, – про-
комментировал Николай Иванович. 
– Страховые выплаты производятся 
до 20 тысяч рублей в течение всего 
года. Не дай бог, конечно, восполь-
зоваться этими деньгами, но если 
страховой случай все-таки наступит, 
для родителей эти деньги станут хо-
рошей поддержкой. В любом случае 
здоровье и безопасность наших детей 
– высшая ценность и приоритетное 
направление деятельности городских 
и областных властей. 

Действие страховых сертифика-
тов распространяется на несчастные 
случаи, вирусные заболевания, такие 
как ОРВИ и грипп, а также различные 
заболевания, сопровождающиеся 
острым состоянием ребенка.

Мамам и папам стоит помнить: 
чтобы воспользоваться сертификатом 
при наступлении страхового случая, 
необходимо сразу обратиться в стра-
ховую компанию «Дельта» и предста-
вить ряд документов, подтверждаю-
щих право на получение выплаты. 
В список таких документов входят 
справка о временной нетрудоспособ-
ности ребенка, назначение лечащего 
врача с дозировкой препарата и печа-
тью, кассовые и товарные чеки.   

В том, что такая поддержка очень 
важна, уверены и педагоги.

– Считаю, что это очень актуаль-
но и нужно, потому что опасность 
подстерегает нас везде и всегда, – 
отметила заместитель директора по 
воспитательной работе, классный ру-
ководитель 2 «А» класса (кадетского) 
Юлия Владимировна Маковкина. – 
Это своего рода страхование и для 

детей, и для родителей. Пусть даже не 
придется воспользоваться полисом, 
но защита и определенная гарантия 
поддержки у нас есть. Ведь страховка 
действует даже при диагнозе «ОРВИ». 
И родители, идя в аптеку, на детские 
лекарства, как правило, тратят гораз-
до больше денег, чем на взрослые. А 
наличие подобных страховых выплат 
в какой-то степени компенсирует эти 
затраты. Думаю, нам не придется 
воспользоваться страховкой, потому 
что наши малыши нечасто болеют, но 
мы обязательно сохраним полисы как 
реликвию.

Стоит отметить, что в прошлом 
году страховые полисы получали 
только школьники, в этом году в 
список застрахованных внесли еще и 
дошколят. В общей сложности стра-
ховку получат 150 тысяч юных че-
лябинцев – 95 тысяч учеников и 55 
тысяч воспитанников детских садов. 
Для сравнения: в прошлом году была 
застрахована 91 тысяча школьников. 
Страховые выплаты составили три 
миллиона рублей.

Ирина ЯББАРОВА

соцПоддержка По страховке

В ближайшем будущем центральная 
клиническая больница города Коркино 
заметно преобразится. Депутаты Законо-
дательного Собрания Челябинской обла-
сти фракции «Единая Россия» поддержали 
инициативу местных властей отремонти-
ровать палаты сразу нескольких больнич-
ных отделений.

По словам главного врача МУЗ ЦКБ города 
Коркино Виктории Панченко, раньше палаты 
были в ужасном состоянии. Больничные стены 
не видели ремонта лет 15 – 20. Но за последние 
несколько месяцев при поддержке местных 
предпринимателей обновилось несколько па-
лат в хирургическом и урологическом отделе-
ниях. Помещения не только отремонтировали, 
но и установили новую современную и удобную 
мебель. А на днях к ремонту подключились и 
областные  парламентарии-единороссы Сергей 
Кравчук и Валерий Галлеев. Народные избран-
ники взяли на себя обязательство помочь от-
ремонтировать по две палаты.

– Мы не можем одновременно везде прово-
дить ремонт, тем не менее нам удается, сохра-
няя режим отделений, ремонтировать совсем 
запущенные палаты, – рассказала Виктория 
Владимировна. – Для пациентов создаются 
комфортные условия. Меняем окна, двери, по-
толки, устанавливаем холодильники, телеви-
зоры, специальные приборы для обеспечения 
чистоты по нормам санпедрежима, там, где 
возможно, проводится канализация, то есть в 
палатах теперь есть и вода. Кроме того, делаем 
все, чтобы разгрузить палаты, теперь у нас в 
каждой палате лежит по четыре человека, в 
некоторых – по три. 

Виктория Владимировна уверена: благода-
ря ремонту пациенты будут быстрее идти на 

поправку, ведь лечиться 
они будут в комфортных 
условиях. Не сомневаются 
в этом и южноуральские 
парламентарии.

Сергей Кравчук считает, 
что условия, в которых на-
ходятся пациенты, так или 
иначе отражаются и на их 
самочувствии, и на резуль-
тате лечения.

– Было достаточно мно-
го обращений от граждан 
с просьбами привести в 
порядок больницу города 
Коркино, – прокомменти-
ровал Сергей Владимиро-
вич. – Во время встречи с главой Коркинского 
муниципального района Геннадием Николаеви-
чем Усенко мы обсудили этот вопрос: несколько 
палат согласились отремонтировать местные 
предприниматели. Я принял решение помочь 
с ремонтом двух палат, работы уже начались. 
Думаю, до конца года мы сумеем привести в 
порядок хирургическое и урологическое отде-
ления. Что касается стоимости, то ремонт палат 
обходится порядка 250 – 300 тысяч рублей. 
Думаю, это не такие большие деньги, тем не 
менее они позволят обеспечить лечение кор-
кинцев в комфортных условиях.    

С Сергеем Кравчуком полностью согласился 
и его коллега по депутатскому цеху Валерий 
Галлеев, который отметил, что вопрос не в 
деньгах, а в том, чтобы создать хорошие усло-
вия для пациентов.

– В моих планах также отремонтировать 
две палаты, – сказал Валерий Фаритович. – 
Постараемся быстро подготовить проектно-
сметную документацию и в пределах месяца 

провести ремонтные работы в обеих палатах: 
установим евроокна, умывальники, отремон-
тируем стены, пол, потолки, завезем хорошую 
мебель. Если все получится, то, думаю, к началу 
декабря обновленные палаты будут готовы к 
принятию пациентов.

Радуются комфорту и сами коркинцы. Па-
циентка больницы Светлана Смирнова рас-
сказала, что палаты стали намного светлее, 
просторней.

– Все сделано с умом, очень удобно, все, что 
нужно, под рукой, есть где умыться, где про-
дукты хранить. Даже телевизоры есть теперь 
практически в каждой палате.

Но обновлением палат дело не ограничится. 
Валерий Галлеев заметил, что объемы ремонт-
ных работ еще огромны. Вложений требуют 
и лестничные марши, и коридоры. А значит, 
по мере возможностей и общими усилиями 
ремонт в центральной клинической больнице 
города Коркино будет продолжаться.

Ирина ЯББАРОВА

лечение с комфортом На Южном Урале досрочно выполнен план 
по подключению к газу жилых домов.  На се-
годняшний день газифицировано  5624 квар-
тиры при плане  4022. 

 
Кроме того, в текущем году будет построено более 

100 км новых газораспределительных сетей. На эти 
цели в рамках программы «Доступное и комфортное 
жилье – гражданам России» из областного бюджета 
выделено 140 млн рублей.

В этом году на модернизацию системы теплоснаб-
жения муниципальным образованиям были направ-
лены дотации из региональной казны. К примеру, 
Верхнеуральский муниципальный район получил 22 
млн рублей на закольцовку газопровода высокого 
давления в Верхнеуральске, строительство которого 
позволит  уйти от 4 убыточных котельных; Агапов-
скому муниципальному району направлено 30 млн 
рублей на строительство газопровода высокого дав-
ления «Поселок Первомайский – станция Гумбейка 
– поселок  Просторный – село Новобурановка – по-
селок Новобуранное».

Также в 2011 году была продолжено строительство 
магистрального газопровода «С. Камышное – Харлу-
ши – Каракульское». Совместно с ОАО «Газпром» 
подписан план-график работ на будущий год: к октя-
брю 2012 г. голубое топливо придет в 3 населенных 
пункта Октябрьского района. В селе Каракульском 
планируется газифицировать 381 дом и построить 
блочную газовую котельную,  в селе Камышном – га-
зифицировать 91 дом и построить котельную, в селе 
Харлуши – газифицировать 84 дома.

В приоритетном порядке финансируются террито-
рии с самым низким уровнем газификации в Челя-
бинской области: Нязепетровский район – 6%, Уйский 
район – 9%, Октябрьский район – 11%. Отметим, 
что средний уровень газификации Южного Урала со-
ставляет 68,5%. В числе муниципалитетов с самыми 
высокими показателями – Еманжелинский (93%), 
Коркинский (85%) и Увельский (81%) районы. 

доСтупное топлиВо

В ближайшее время для жите-
лей Южного Урала будут разрабо-
таны памятки, из которых люди 
узнают, какие конкретно работы 
обязаны выполнять управляющие 
компании. На сегодняшний день 
многие обслуживающие организа-
ции предпочитают не раскрывать 
эту информацию, поскольку им 
невыгодно, чтобы с них все это 
спрашивали. С другой стороны, и 
жильцам тоже придется внима-
тельнее относиться к своему иму-
ществу – правила содержания тер-
риторий муниципалитеты должны 
разработать и принять до конца 
года. В них будут прописаны и ка-
рательные меры за нарушение 
благоустройства.

Следующий год должен стать для 
Челябинской области и всей России 
революционным в вопросах улучше-
ния работы ЖКХ. Такая мысль неодно-
кратно звучала на совещании, посвя-
щенном коммунальным проблемам, 

которое на прошлой неделе провел в 
Великом Новгороде премьер Влади-
мир Путин. Он поставил задачу  бла-
гоустроить муниципалитеты с помо-
щью законодательства «на местах». 
Каким образом это будет делаться, 
рассказал губернатор Михаил Юре-
вич, принимавший участие в совеща-
нии. По его словам, сегодня готовится 
федеральный закон, позволяющий 
властям городов и поселений само-
стоятельно устанавливать правила 
содержания своих территорий. 

– Когда человек выходит на улицу 
и видит, что дороги в хорошем со-
стоянии, есть удобные тротуары, га-
зоны, всюду зелень, он идет на работу 
или по своим делам с позитивным 
настроем, – отметил Михаил Юревич. 
– Многие, бывая в других странах, за-
даются вопросом, почему во многих 
из них чище, чем у нас. В России этой 
проблеме долгое время не уделялось 
внимания. В мире же существует 
серьезная ответственность собствен-
ников имущества за его состояние и 
прилегающую территорию. 

Как подчеркнул губернатор, 
наше законодательство в части бла-
гоустройства требует детализации. 
Прописывать эти детали будут му-
ниципалитеты – до конца 2011 года 
всем городам и поселениям надле-
жит разработать местные законы, по-
зволяющие содержать территории в 
порядке. В Челябинске,  самом круп-
ном населенном пункте Южного Ура-
ла, пройдет публичное обсуждение 
нормативно-правовой базы. Другие 
же территории смогут использовать 
данные наработки. Курировать эту 
работу будут специалисты региональ-
ного минстроя. 

михаил ЮреВич: «ВопроСы благоуСтройСтВа 
Станут клЮчеВыми для челябинСкой облаСти»
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У жителей поселка Петровско-
го Озерного сельского поселения 
Красноармейского муниципаль-
ного района сбылась давняя меч-
та – после капитального ремонта 
открылся местный Дом культуры. 
Неплохой подарок ко Дню рож-
дения – в этом году Дом куль-
туры Петровского отмечает свой  
50-летний юбилей.

Почти за полвека Дом культуры 
не видел капитального ремонта ни 
разу, а потому внешний и внутрен-
ний интерьеры заметно обветшали. 
Под замком были танцевальный и 
зрительный залы, поскольку там об-
валились стены, обрушился потолок, 
замены требовал пол; да и фойе клуба 
не мешало подремонтировать.

За помощью местные жители 
обратились к депутатам Законода-
тельного Собрания Челябинской об-
ласти. Спикер областного парламента 
Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия») ремонтные работы взял под 
личный контроль. Охотно откликну-
лись и депутаты Константин Захаров 
и Владимир Горнов (фракция «Единая 
Россия»), в чей избирательный округ 
входит поселок Петровский.

По словам директора Дома куль-
туры Елены Фаст, деньги на ремонт в 
сумме два миллиона рублей в район 
поступили в конце апреля, а уже в на-
чале лета закипела работа. И 21 октя-
бря петровский Дом культуры снова 
открыл свои двери для местных жите-
лей и гостей поселка. На торжествен-
ное открытие были приглашены депу-
таты Законодательного Собрания.

– То, каким был наш Дом культуры 
до ремонта, описать сложно, в тан-
цевальный и зрительный залы было 
даже страшно и опасно заходить: три 
года назад там обрушился потолок, – 
вспоминает Елена Фаст. – Заниматься 
приходилось в вестибюле, в кабинетах 
на втором этаже, иногда просились в 
спортивные залы школы или детского 
сада. Но полноценные мероприятия 
в самом Доме культуры не проводи-
лись уже много лет. Теперь же Дом 
культуры может функционировать в 
полную силу. Мы очень благодарны 
депутатам Законодательного Собра-
ния Владимиру Викторовичу Мяку-
шу, Константину Юрьевичу Захарову, 
Владимиру Михайловичу Горнову за 
то, что они помогли нам с ремонтом. 
Дом культуры отремонтирован капи-
тально: полностью обновлены залы, 

приведено в порядок фойе, заменена 
проводка. Мы готовы к новым твор-
ческим победам.

Елена Анатольевна вспоминает, как 
было непросто организовывать заня-
тия, пока залы Дома культуры были 

закрыты. Ведь в ДК действуют четыре 
народных коллектива, 20 творческих 
кружков: вокальные и танцевальные 
объединения, аэробика, есть даже 
танец живота. В общей сложности в 
коллективах клуба занимаются около 
500 человек, самым маленьким вос-
питанникам всего три года, а самые 
старшие уже в почтенном пенсионном 
возрасте. Расписание было очень за-
груженным.

Поздравляя воспитанников Дома 
культуры и жителей поселка, пред-
седатель Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир Мя-
куш отметил, что открытие обнов-
ленного Дома культуры – настоящий 
праздник для всего Озерного сельско-
го поселения и поселка Петровского.

– Здорово, что Дом культуры сно-
ва может принимать гостей, – отме-
тил Владимир Викторович. – Уверен, 
что обновленный клуб станет самым 
любимым местом отдыха для детей, 
молодежи, пожилых, всех, кто живет 
в поселке Петровском. Для ребятишек 
здесь созданы все условия для заня-
тий самодеятельностью, творчеством. 
Наша главная общая цель – подго-
товить достойное будущее России, и 
это будущее – наши дети. И если мы 
будем уделять им внимание, воспи-
тывать их, помогать в самореализа-
ции, мы сумеем справиться со своей 
главной миссией – подготовить себе 
достойную смену.

К добрым словам спикера юж-
ноуральского парламента присоеди-
нился депутат Константин Захаров, 
который уверен: столь масштабная 
реконструкция Дома культуры была 
бы невозможна без слаженного и про-
фессионального коллектива поселко-
вого ДК, который трепетно и с душой 
относится к своему делу.

Охотно своей радостью поделились 
и местные жители, ведь для многих 
из них Дом культуры – место, где 
можно отдохнуть душой: посмотреть 
выступления ребятишек, послушать 
казачьи песни односельчан и просто 
обменяться новостями.

– Наконец-то наш клуб отремон-

тирован и снова открыт, мы давно 
об этом мечтали, – рассказала мест-
ная жительница пенсионерка Мария 
Яковлевна. – Без преувеличений, это 
настоящий праздник для всего по-
селка, радость и пожилым, и детям. 
И если честно, сейчас он мне даже 
больше нравится, чем тогда, 50 лет 
назад. Живу я здесь давно, поэто-
му помню, каким он был, когда его 
только построили. Сейчас – красивее, 
любо-дорого посмотреть, такой про-
сторный, светлый, современный. И 
отремонтировали очень быстро. От 
чистого сердца говорю спасибо тем, 
кто вдохнул в него вторую жизнь.

Ирина ЯББАРОВА

вторая жизнь Петровского дк

Владимир Мякуш, председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

– Очень рад, что Дом культуры в поселке Петровском 
снова открыт для его воспитанников и гостей. Ведь для 
поселка это не просто клуб, а место, где формируется 
культура общения, воспитываются дети, отдыхают все 
местные жители. Сюда можно просто прийти и пооб-
щаться, посмотреть выступления творческих коллек-

тивов – все это дорогого стоит. Особую благодарность выражаю местной 
администрации, активистам, которые помогали, делали все, чтобы этот 
объект снова заработал. Думаю, что вместе мы можем свершить любое 
доброе дело, главное – действовать совместно, помогая друг другу. 

Константин Захаров, депутат Законодательно-
го Собрания Челябинской области, заместитель 
председателя комитета по экономической поли-
тике и предпринимательству (фракция «Единая 
Россия»): 

– Мы часто встречаемся с жителями поселка Пе-
тровского. И каждый раз на встрече приходилось слы-
шать о необходимости реконструкции местного Дома 
культуры. И это понятно, ведь ДК в поселке – одно из 
немногих мест, где действительно кипит жизнь, где люди могут спокойно 
пообщаться, куда всегда с удовольствием приходят и молодежь, и ветера-
ны, и люди среднего возраста. Поэтому мы, понимая, насколько местным 
жителям важно иметь Дом культуры, решили помочь привести его в 
порядок. После ремонта он заметно преобразился и стал похож на самый 
настоящий Дворец культуры.

У юных жителей поселка Перво-
майского с недавних пор есть свое 
настоящее детское царство, с яр-
кими необычными качелями, ка-
руселями, горками, песочницами. 
Детские мечты исполнил депутат 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области Сергей Кравчук 
(фракция «Единая Россия»).

Детский городок построен недав-
но, но уже успел стать излюбленным 
местом первомайской детворы. 

– Я родился и вырос в Первомай-
ском и всем своим жизненным опы-
том обязан именно своему родному 
поселку, – рассказал Сергей Владими-
рович. – В моем детстве не было та-
ких замечательных детских городков, 
а у сегодняшних ребятишек есть воз-

можность играть на таких уникаль-
ных площадках. Все, что мы строили 
раньше, быстро приходило в негод-
ность, буквально год-два – и городки 
становились какими-то скучными, 
невзрачными. А хочется, чтобы пло-
щадки долго приносили ребятишкам 
радость. Поэтому принял решение 
установить в своем избирательном 
округе хорошие детские городки. В 
общей сложности за время моей де-
путатской работы будет установлено 
пять добротных детских площадок в 
Еткульском, Октябрьском и Коркин-
ском районах. Надо отметить, что 
детские городки соответствуют всем 
российским и европейским требова-
ниям безопасности.

Сергей Владимирович рассказал, 
что все оборудование привезено из 

Санкт-Петербурга и смонтировано на 
месте. Строительство детского город-
ка в Первомайском началось в начале 
лета. В сентябре, по завершении по-
ставок, площадка была установлена. 
Правда, окончательно строительство 
детского городка пока не завершено. 
Совсем скоро здесь появится 
площадка для самых малень-
ких.

– Мы решили разделить 
детский городок на две зоны, – 
добавил Сергей Кравчук. – Для 
ребят постарше и для малышей. 
Для самых маленьких городок 
будет оборудован совсем скоро.

Кстати, для сохранности детской 
площадки по ее периметру будут 
установлены видеокамеры, а отве-
чать за безопасность будет местное 
отделение полиции. 

Не нарадуются на уникальный 

детский городок и взрослые, ведь в 
поселке аналогов ему больше нет.

– Площадка появилась недавно, 
но уже успела стать любимым местом 
для игр нашей ребятни, – поделилась 
радостью учитель школы № 28 по-
селка Первомайского Наталья Ново-

крещеных. – Считаю, что место вы-
брано удачно. Все качели и карусели 
очень яркие, интересные, дети просто 
в восторге. Огромное спасибо органи-
заторам за отличную зону отдыха для 
ребят и их родителей.

Ирина ЯББАРОВА

добрые дела

городок детства

Депутат Сергей Кравчук (фракция «Единая Россия»): «В общей 
сложности будет установлено пять добротных детских площа-
док в Еткульском, Октябрьском и Коркинском районах».
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ПочемУ Ушел 
миронов

– С начала работы нового спике-
ра Совета Федерации прошло чуть 
больше месяца, а изменения нали-
цо. Как вы оцениваете перемены?

– Когда я узнал, что председателем 
Совета Федерации станет Валентина 
Матвиенко, сказал, что ожидаю при-
хода сильного, опытного менеджера. 
Как выяснилось, не ошибся. Валенти-
на Ивановна действительно хороший 
специалист, поработавший на разных 
хозяйствах – в парламенте, прави-
тельстве, министром, полпредом, 
главой большого региона... На встре-
чах с ней меня поразило, что, когда 
заходила речь о таких специфических 
вещах, которыми я занимаюсь, как, 
например, многофункциональные 
центры, Валентина Ивановна показы-
вала глубокое знание темы. Касаясь 
других вопросов, я тоже ловил себя 
на мысли, что она отличный профес-
сионал. 

– О ее предшественнике вы это-
го сказать не можете? 

– Вообще, в России об ушедших 
принято говорить или хорошо, или ни-
как. Но, поскольку Сергей Михайлович 
не ушел в небытие, а периодически 
дает о себе знать, я считаю, что имею 
право его критиковать. Я это делал 
всегда. Это членам Совета Федерации, 
которые много лет проработали с ним 
и чувствовали себя комфортно, сейчас 
неудобно высказываться негативно. У 
меня комфортных отношений с Серге-
ем Мироновым не было никогда. Он 
был политиком-теоретиком, который 
ничем, кроме Совета Федерации, не 
руководил. В свое время он получил 
пять или шесть образований (види-
мо, хобби у него такое было), потом 
стал депутатом, затем вице-спикером 
Заксобрания Санкт-Петербурга, а по-
сле – сенатором. Отсутствие опыта 
руководящей работы дало о себе 
знать, поэтому его уход с поста я счи-
таю закономерным. 

– Многие говорят о политиче-
ских причинах ухода… 

– Они, конечно, есть. Лидер оп-
позиционной партии, который кри-
тикует любые действия президента 

и премьера, кричит о том, что Совет 
Федерации – это палата регионов, а 
на деле интересы регионов никак не 
отстаивает, должен был уйти. В Совете 
Федерации у него были неограничен-
ные полномочия. Он (и только он) мог 
любого сенатора отправить в отставку 
или не допускать к работе. Выглядело 
это примерно так: «Ага, ты из «Еди-
ной России»! Ты мне не нравишься!» 
– и все, полная блокада. Меня тоже 
постигла эта участь, правда, в под-
вешенном состоянии я пробыл всего 
полтора месяца. 

– Неужели не было никаких поло-
жительных итогов его правления? 

– А какой тут может быть положи-
тельный итог? При Сергее Михайлови-
че Совет Федерации сильно потерял 
во влиянии. 

– Если честно, многие его вос-
принимают как структуру, кото-
рая непонятно чем занимается…

– Я вам даже больше скажу – до 
недавнего времени мало кто вообще 
знал, что такой орган существует.

– Какой сейчас курс? 
– Мы намерены больше работать 

с регионами, учитывать их мнение. 
Взят курс на более плотную комму-
никацию, вовлечение региональных 
парламентов в работу на федераль-
ном уровне. Валентина Матвиенко 
становится лоббистом регионов. Сей-
час мы совместно занимаемся мо-
дернизацией информационного обе-
спечения Совета Федерации, и одна 
из главных задач – подключить к 
этой системе субъекты Федерации. 
Прежде всего нужно усовершенство-
вать информационную систему, ко-
торая необходима нам в работе (вну-
тренний документооборот, работа над 
законопроектами, почта и так далее). 
На сегодняшний день она очень силь-
но устарела. Компьютер, который сто-
ит у меня в кабинете в СФ, наверное, 
хуже, чем в сельских школах. 

необходимы 
Понятные 

Правила игры

– Но, наверное, это не главная про-
блема, которую нужно исправить?

– Это то, с чем мы вынуждены 
сталкиваться каждый день. Сегодня 
главный мой проект – создание элек-
тронного парламента. Возможно, это 
тоже не первостепенный вопрос, но 
он очень важен. Предпосылки для его 
появления в обществе есть. Люди хо-
тят участвовать в принятии решений, 
влиять на то, что происходит вокруг. 
Пока что это можно сделать, только 
находясь у власти, участвуя в созда-
нии законов. Я предлагаю создать пло-
щадку, с помощью которой граждане 
могли бы участвовать в обсуждении 
концепции законов – не готовых до-
кументов, в которых передвигается 
запятая, а формировать их основу. На 
сегодняшний день большинству лю-
дей непонятен механизм, как их идея 
может воплотиться в законе. Вспом-
ните, какое количество комментари-
ев было, когда принимали закон «О 
полиции». К закону «Об образовании» 
– уже меньше, потом – еще меньше. 
Количество отзывов и предложений 
будет сокращаться до тех пор, пока 
не появится простая схема. Сегодня 
человек не понимает – он написал 
комментарий, а что изменилось? 
Его поправку не учли. Необходимо 
установить правила игры: на сайтах 
должны быть «голосовалки», мнения 
экспертов. Именно таким мы видим 
наш электронный парламент. И хотим 
подключить к его созданию депутатов 
всех уровней. Мне нравится этот про-
ект, он сильно изменит взаимоотно-
шения гражданина и государства, и я 
уверен, что этот проект реально будет 
работать. Мы недавно защитили кон-
цепцию электронного парламента на 
президиуме президентского Совета 
по информационному обществу. Нам 
были высказаны замечания. Сейчас 
мы их исправляем и готовим доку-
мент на подпись президенту. 

– Каким образом люди смогут 
вносить свои предложения? 

– Достаточно будет зайти на сайт 
и выложить там свой концепт. Если 
он соберет множество голосов, мы 
будем рассматривать данное пред-
ложение. По факту – это прямая де-
мократия.

– Представляю, чего пользова-
тели могут напредлагать…

– Конечно, все подряд мы рас-
сматривать не будем. Допустим, если 
один человек выскажет предложение 
какой-то налог сократить на полпро-
цента, а другой предложит вообще 
отменить все налоги, понятно, за ка-
кую поправку проголосуют миллио-
ны посетителей. Но это предложение 
может разрушить государственность, 
поэтому рассматриваться не будет. Во 
всем должны быть рамки разумного. 

– Кто будет решать, что рас-
сматривать, а что нет? 

– Эксперты. При каждом комитете 
Совета Федерации существуют огром-
ные экспертные советы, которые, по 
моему мнению, работают неэффек-
тивно. Я предлагаю расписать долж-
ностные обязанности для каждого 
эксперта. Чтобы членство в эксперт-
ном совете означало для человека 

не только красивую должность, но 
и определенный круг обязанностей. 
Думаю, после этого некоторые дирек-
тора предприятий и ректоры отсеют-
ся, а останутся реальные эксперты, 
готовые работать.

– Вы говорите разумные вещи. 
Но почему раньше ничего подобного 
не делалось? 

– Спросите у Сергея Михайловича.

– Неужели дело только в нем 
одном? 

– От руководителя действительно 
очень многое зависит. Посмотрите, 
сколько моих комментариев появи-
лось за последний месяц на сайтах и 
в газетах, которые пишут про Совет 
Федерации, – в неделю не по одному. 
И сравните с тем, что было до ухода 
Сергея Михайловича, – два или три 
за год. 

– Вы считали, что это беспо-
лезно? 

– Мне просто никто не звонил и 
ни о чем не спрашивал. Я считался 
главным оппозиционером, потому 
что единственный открыто критико-
вал спикера. И делал это, не бурча у 
себя в кабинете, а публично, на сайте 
«Единой России», в других СМИ. 

– Незавидная миссия…
– Я имел свое мнение, которое 

не намерен был скрывать. Если бы 
мы с Сергеем Михайловичем были 
членами одной партии, то решали бы 
эти вопросы на партийной площадке 
либо на какой-то другой. А поскольку 
ее не было, я мог и имел право вы-
сказываться публично. 

власть не должна 
заставлять 

– Сегодня все чаще звучат раз-
говоры о том, что регионам не 
хватает полномочий. Будет ли 
решаться этот вопрос?

– Сейчас Совет Федерации как раз 
является основной площадкой, где 
создаются «новеллы» по разграни-
чению полномочий между центром 
и регионами. Это заслуга Валентины 
Ивановны, которая смогла взять на 
себя эту сложную задачу. При Сергее 
Миронове спектр полномочий Со-
вета Федерации сильно сузился, хотя 
на самом деле он очень широк. Это 
как купить телефон с множеством 
функций, но использовать его как 
записную книжку. Сейчас Валентина 
Ивановна пытается расширить круг 
наших полномочий. В Москве очень 
много начальников – есть Прави-
тельство РФ, Государственная Дума, 
Администрация президента, Совет 
Федерации, министерства, ведом-
ства, полпреды... И все это центры 
силы. По всем направлениям Совет 
Федерации работать не сможет. Но 
какие-то важные направления мы 
надеемся охватить. Я уверен, что в 
ближайшие годы Совет Федерации 
станет влиятельной структурой. 

– Чтобы достичь этого 
влияния, придется привлечь к 
работе множество интернет-
пользователей, мыслящих кон-
структивно. Но не секрет, что 
сегодня бурную деятельность в 
Сети развивают в основном люби-
тели покритиковать все вокруг. 
Как будете решать проблему?

– Власть не должна никого за-
ставлять. Ее задача – создавать воз-
можности. Если будет понятно, как 
моя инициатива может превратить-
ся в поправку или закон, я буду в 
этом участвовать. А если я написал, 
а это непонятно куда ушло, тогда 
смысла нет. Наша задача – сделать 
так, чтобы все идеи по понятной схе-
ме могли облекаться в форму зако-
нов. Мы создадим цивилизованный 
инструмент, которым смогут вос-
пользоваться те, кто захочет. А таких 
людей, надеюсь, со временем будет 
все больше.

рУслан гаттаров: 
«все хотят Участвовать  
в Принятии решений»
Южноуральский сенатор рассказал, почему критиковал бывшего спикера совета 
ФеДерации и как намерен сДелать наше общество более Демократичным

Руслан Гаттаров, наверное, самый яркий представитель плеяды 
молодых политиков Челябинской области. До недавнего времени 
он был не просто сенатором от Южного Урала, но и главным оппо-
нентом экс-председателя Совета Федерации Сергея Миронова. Не 
боялся открыто критиковать действия спикера, вступать с ним в по-
лемику. А когда Совет Федерации возглавила Валентина Матвиенко, 
из оппозиционера превратился в активного помощника и соратника 
руководителя. Ведь именно сейчас, по убеждению сенатора, можно 
сделать несколько серьезных шагов в сторону демократии. О том, как 
привлечь людей к обсуждению важных законопроектов и позволить 
им участвовать в судьбе страны, он рассказал корреспонденту «Пар-
ламентской Недели». 

«Создание электронного правительства в России – важный элемент мо-
дернизации страны. На данный момент уже сделаны первые шаги: запущен 
сайт государственных услуг, существенно облегчен процесс получения загра-
ничных паспортов. Но о каких-то серьезных изменениях говорить пока рано. 

Россия сейчас по разным международным рейтингам развития электрон-
ного правительства занимает, мягко говоря, не самые «почетные» места 
– от 59-го до 86-го. И это неудивительно. Мы сделали в реализации проекта 
только первые шаги. Самые простые. Создание сайта госуслуг необходимо. Но 
пока он представляет собой большую доску объявлений и не более. Я получаю 
много обращений как от граждан, так и от органов власти по вопросам оказа-
ния госуслуг в электронном виде в регионах. И критика преобладает. 

Важно двигаться дальше. Избавить граждан от необходимости обра-
щаться в множество разных инстанций. Для этого нужно активное межве-
домственное взаимодействие. Необходимо создать единые базы данных, 
заниматься их унификацией, отстроить процесс обмена информацией между 
ведомствами. 

Более того, нынешнее определение о едином технологическом решении 
для всех регионов России, на мой взгляд, весьма спорно. Если оно даст сбой 
– прекратится оказание госуслуг онлайн во всей стране. Вероятность этого не 
так уж мала. Поэтому нужен индивидуальный подход, с учетом специфики 
каждого региона. Региональные власти должны иметь возможность разме-
щать заказы на разработку программных решений на конкурентном рынке, 
а не у одного поставщика. Единственное, что необходимо установить на феде-
ральном уровне, это единые стандарты обмена информацией. 

Работы предстоит много. Первые шаги сделаны. Есть конкретные резуль-
таты. Важно не только не терять, но и наращивать темпы. Иначе мы так и 
останемся в когорте отстающих». 
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Но для того, чтобы максималь-
но эффективно использовать на-
копленный потенциал (научный, 
производственный, лечебный, 
образовательный), необходимо 
объединить усилия специалистов 
всех территорий Урала. Создание 
рабочей группы по развитию 
ядерной медицины в рамках 
Уральского федерального округа 
– эта тема стала одной из глав-
ных на всероссийской конферен-
ции «Состояние и перспективы 
развития ядерной медицины 
в России», которая проходила в 
Екатеринбурге.

В составе южноуральской деле-
гации были вице-губернатор Павел 
Рыжий, первый заместитель мини-
стра здравоохранения Марина Мо-
сквичева, замминистра образования 
Галина Казакова, главный врач Челя-
бинского окружного онкологического 
диспансера Андрей Важенин и другие 
специалисты. Выступления челябин-
ской команды вызвали искреннюю 
гордость у земляков, присутствую-
щих в зале. Соседи пока говорят о 
возможностях и перспективах атом-
ных проектов в медицине, а у нас 
они уже воплотились в жизнь, есть 
реальные результаты, достижения.  

ядерные  
технологии  

для здоровья 
южноУральцев
Нейтронная терапия, онкоофталь-

мология, радионуклидная терапия, 
ПЭТ, кибернож – эти проекты ядерной 
медицины успешно реализуются на 
Южном Урале, что позволяет повы-
сить качество лечения и увеличить 

продолжительность жизни онкологи-
ческих больных. При том, что с 1990 
года заболеваемость раком в нашем 
регионе выросла практически в пол-
тора раза, смертность практически 
остается на одном уровне. Таковы 
плоды колоссальной работы ученых и 
докторов, проделанной за последние 
десятилетия.  

Например, центр нейтронной 
терапии принял первого пациента 
в 1999 году. За это время лечение 
здесь прошли 1100 человек. Ниче-
го подобного в других регионах нет. 
Одними их первых в стране челя-
бинцы начали применять ядерные 
технологии в онкоофтальмологии, 
что позволило больным с меланомой 
глаза сохранять зрение, возвращать-
ся к активной жизни. А с внедрением 
в клиническую практику киберножа 
возможности лечения внутриглазных 
опухолей еще более расширились. 

– На сегодня в Челябинской об-
ласти работает два ПЭТ-центра – в 
Челябинске и Магнитогорске. Обсле-
довано более 750 пациентов, и эта 
цифра растет с каждым днем. В итоге 
в 22,3 процентах случаев мы измени-
ли стадию заболевания за счет выяв-
ления новых метастатических очагов, 
почти в 20 процентах случаев поме-
няли тактику лечения, оценив ответ 
опухоли на химиолучевую терапию, 
– делится успехами заслуженный 
врач России, доктор медицинских 
наук, член-корреспондент РАМН, про-
фессор, главный врач Челябинского 
окружного онкологического диспан-
сера Андрей Важенин. – Подчеркну, 
ПЭТ – это не профилактические осмо-
тры, не первичная, а уточняющая 
диагностика, когда другие методы 
уже исчерпаны. Проект непростой, 
набили много шишек, но это пошло 

на пользу. Теперь готовы делиться 
опытом.

В феврале 2011 года в Челябин-
ском окружном клиническом онко-
логическом диспансере заработало 
современное отделение радиону-
клидной терапии. Применение та-
ких радиоактивных изотопов, как 
йод-131 и стронций-90, позволяет 
эффективно лечить некоторые опу-
холи щитовидной железы и ряд форм 
метастазов. Кстати, в России работает 
всего три таких отделения: в Обнин-
ске, в Москве, в Российском научном 
центре рентгенрадиологии, и у нас, в 
Челябинске. 

– Во время одной из команди-
ровок в США мы познакомились с 
киберножом. Терпение, упорство и 
понимание руководства региона при-
вело к тому, что кибернож из заокеан-
ской жар-птицы стал вполне реальной 
машиной, которая сегодня работает в 
нашем диспансере, – говорит Андрей 
Важенин. – Кибернож (по сути, это 
линейный ускоритель) используется 
в тех случаях, когда исчерпаны воз-
можности химиотерапии, не удается 
решить вопрос хирургическим путем, 
традиционными методами лучевой 
терапии. Речь идет об опухолях го-
ловного и спинного мозга. Есть у нас 
уже и опыт лечения больных раком 
легкого. В ближайшей перспективе 
– предстательная железа, печень и 
почки. 

В настоящее время лечение с ис-
пользованием киберножа прошли 
более 60 пациентов челябинского 
онкодиспансера. По словам главного 
врача, все больные в добром здра-
вии, находятся под наблюдением. 

– Надеемся, что их ожидает до-
статочно длительная жизнь без ре-
цидивов, – отмечает Андрей Влади-
мирович.

кадровое  
восПитание

Параллельно с освоением новых 
технологий в Челябинской области 
ведется подготовка специалистов. 
Кадры для ядерной медицины на 
Южном Урале воспитывают в не-
скольких учебных заведениях. 
Врачей-специалистов (онкологов, 
радиологов, рентгенологов) готовит 
ЧелГМА. Как рассказала заместитель 

министра образования и науки Че-
лябинской области Галина Казакова, 
основной площадкой для подготовки 
инженерно-технического персонала 
(в первую очередь радиохимиков) 
для ядерной медицины является 
Озерский технологический институт 
– филиал национального исследо-
вательского ядерного университета 
МИФИ. Будущих специалистов по ра-
диационной медицине учат и в Че-
лябинском госуниверситете. Но, как 
отмечает Казакова, на сегодняшний 
день особенно востребованы специ-
алисты со средне-техническим обра-
зованием: лаборанты, дозиметристы 
и другие. Их подготовкой занимаются 
два южноуральских колледжа в Озер-
ске и в Челябинске. 

содрУжество  
госУдарства  

и бизнеса
Однако ядерные технологии в 

медицине очень дорогостоящие. 
Поэтому участники конференции об-
судили возможности государственно-
частного партнерства в области раз-
вития ядерной медицины. Кстати, в 
Челябинской области уже есть удач-
ный опыт сотрудничества региональ-
ных властей с частной клиникой. В 
результате такой совместной работы 
был реализован проект «Диализный 
центр». Челябинская область по уров-
ню обеспеченности гемодиализом 
вышла на четвертое место в России, 
а главное – для больных с хрониче-
ской почечной недостаточностью эта 
жизненно необходимая процедура 
стала более доступна и комфортна. 
Подобное партнерство государства и 
бизнеса будет перспективно и в атом-
ных медицинских проектах. 

Несмотря на впечатляющие дости-
жения, южноуральцам есть над чем 
работать. Ведь области применения 
ядерных технологий не ограничива-
ются только онкологией. 

– Методики ядерной медицины 
максимально информативны для 
диагностики заболеваний сердечно-
сосудистой системы, незаменимы 
при лечении заболеваний щитовид-
ной железы, а также эффективно при-
меняются в неврологии, – говорит 
первый заместитель министра здра-
воохранения Марина Москвичева. 

новый Уровень
Для того, чтобы атомные техно-

логии стали более доступными для 
пациентов с сердечно-сосудистыми 
проблемами, эндокринологическими 
заболеваниями, поражениями цен-
тральной нервной системы, нужно 
объединять усилия специалистов все-
го Урала. 

– В рамках отдельно взятой обла-
сти все проблемы ядерной медицины 
не решить, – подчеркивает главный 
врач Челябинского окружного онко-
диспансера Андрей Важенин. – У нас 
есть и производство, и научные ка-
дры, и мощные клиники, и хорошие 
специалисты, и образовательные пло-
щадки. Идея создания рабочей группы 
при полномочном представителе пре-
зидента в УрФО внушает оптимизм. 

Создание на Урале рабочей груп-
пы по развитию ядерной медицины 
позволит рационально использовать 
имеющиеся в каждом регионе ресур-
сы. 

– Мы решили создать рабочую 
группу, а потом от имени всего округа 
выходить на федеральное правитель-
ство, чтобы и нашей области, и нашим 
соседям было обеспечено достойное 
место в программе развития ядерной 
медицины, – говорит заместитель 
губернатора Челябинской области 
Павел Рыжий. – Рабочей группе пред-
стоит оценить сильные стороны во 
всех субъектах УрФО, чтобы в даль-
нейшем эффективно использовать-
ся преимущества каждого региона. 
Например, в Челябинской области 
наиболее развита инфраструктура по 
диагностике и лечению, а также по 
подготовке кадров. Это очевидно. У 
свердловчан свои преимущества. 
Объединив усилия, мы сможем выйти 
на новый уровень. 

В конечном итоге вся работа слу-
жит одной цели – снижению инвали-
дизации, смертности и увеличению 
продолжительности жизни. Ведь 
«ядерные» методы исследования и 
лечения позволяют точнее ставить 
диагнозы и во многих случаях без 
больших кровавых операций дости-
гать успехов в лечении. Не случайно 
ядерная медицина является приори-
тетным направлением в здравоохра-
нении США, Европы, Японии. 

Наталья ФИРСАНОВА.

мирный атом Против смертельных 
болезней
челябинская область готовится войти в ФеДеральнуЮ 
программу развития яДерной меДицины. 
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сканворд

Приходская церковь в честь Возне-
сения Господня была устроена на вы-
соком берегу реки Багаряк, в центре 
одноименного села. Уже десятки лет 
православная святыня находится в по-
луразрушенном состоянии, без окон, без 
дверей, с провалившейся крышей. На 
стенах отсыревают старинные фрески.

По народному преданию, до существую-
щего трехпрестольного храма в селе Багаряк 
было два деревянных, из которых первый 
снесли в 1797 году за ветхостью, а второй сго-
рел во время сильного пожара в 1817-м.

Храм, развалины которого можно видеть 
сегодня на взгорке на левом берегу реки, был 
заложен в 1818 году по благословению Пре-
освященного Иустина, епископа Пермского и 

Екатеринбургского. Церковь состояла из двух 
частей – двухпрестольной, неотапливаемой, 
во имя Вознесения Господня, и придельной, 
теплой, во имя святой великомученицы Ека-
терины. К теплому храму примыкает коло-
кольня в три яруса.

С 11 октября 1819 года, со дня освящения 
храма, в нем начались богослужения. Ико-
ностас в «зимний» храм был приобретен за 
300 рублей ассигнациями в екатеринбургском 
Екатерининском соборе. В 1848 году этот ико-
ностас был заменен новым трехъярусным, 
с серебряными ризами на местных иконах, 
стоимостью 1643 рубля серебром.

Основной же, холодный, храм был до-
строен в 1834 году. Кроме его внутренней 
отделки, на постройку вкупе с колокольней 
израсходовано 36 тысяч рублей ассигнация-

ми. Иконостас в главном храме стоит 12 767 
рублей ассигнациями.

В 1874 году упразднили придельный храм, 
а вместо него занялись постройкой двух при-
делов: северного,  во имя святого праведного 
Симеона Верхотурского Чудотворца, и южно-
го, во имя святой великомученицы Екатери-
ны. Одновременно с приделами строились по 
ту и другую сторону паперти две обширные 
комнаты – под ризничную и сторожевскую. 
Строительство обоих приделов было законче-
но к 1899 году.

Иконостас в северной части, устроенный в 
готическом стиле, с золотой резьбой по алю-
миниевому фону, стоил две тысячи рублей.

Церкви принадлежали два деревянных 
дома, где жили священники с семьями, а 
также дом-квартира для просвирни. Кроме 
того, до революции в селе было две школы – 
земская и церковно-приходская. 

***
Целая история произошла с названием 

церкви. В «Энциклопедии Челябинска» ее 
ошибочно окрестили Прокопьевской, что вы-
звало возмущение у местных жителей. Они 
отыскали адрес-календарь Екатеринбургской 
епархии 1887 года, в котором багарякская 
церковь именуется Вознесенской. Потребова-
ли восстановить справедливость, и название 
церкви поменяли, но только на сайте челя-
бинской энциклопедии.

Впрочем, далее возвращения храму ис-
конного имени дело не пошло. О реставрации 
святыни пока никто и не заикается.

история заброшенного храма
В поселке Кацбах (Кизильский район) при раскоп-

ках старого колодца была обнаружена церковная 
утварь XIX века. 

Как рассказал настоятель храма Рождества Христова отец 
Вадим (Клоков), местные жители знали, что где-то рядом 
с храмом раньше находился источник. И вот в 2010 году на 
этом месте начала проваливаться земля, стала открываться 
кладка старого колодца. Позапрошлым летом земля прова-
лилась на полутора метра вглубь. При раскопках нынешней 
осенью были найдены старинный крест и свадебный венец. 
По мнению экспертов, они изготовлены из железа с при-
месью серебра, но главной находкой был язык колокола. 
Местный краевед Михаил Епанешников считает, что все 
предметы были спрятаны во время большевистских гонений 
на церковь: «Как вспоминают старожилы, в 1930 году из 
райцентра ночью приехала милиция и забрала последнего 
священника – Никиту Дудакова и псаломщика Михаила 
Растопчина. Растопчин был приговорен «тройкой» ГПУ к пяти 
годам заключения. С тех пор родственники его так и не ви-
дели». Но самое удивительное – колодец вновь наполнился 
водой, которая по качествам не уступает родниковой.

наша СпраВка

Село Кацбах было основано в 1837 году. Изначально 
его заселили калмыки из Ставропольского казачьего 
войска. К середине XIX века здесь проживали уже 
больше двух тысяч человек. Храм в селе Рождества 
Христова построили в начале двадцатого столетия. 
Трудно поверить, но сто лет назад прямо на этом месте 
рос лес из вековых лиственниц. Из этого дерева и по-
строили храм. Кстати, за годы советской власти он не 
был разрушен. Уж слишком крепкими оказались стены 
из лиственницы. В 1990-е годы его восстановили и от-
крыли для прихожан.

ВенеЦ и креСт иЗ глубины колодЦа


